

Informationen zur Teilnahme am Responsible-Care-Landeswettbewerb 2023

„Unser nachhaltiger und sparsamer Umgang mit Energie“

Auch 2023 schreibt der Verband der Chemischen Industrie e.V. erneut den Responsible-Care-Wettbewerb aus. Nachdem zunächst in den VCI-Landesverbänden RC-Wettbewerbe ausgetragen werden, gehen alle Landessieger auf Bundesebene ins Rennen.

Alle VCI-Mitgliedsunternehmen in Bayern sind daher herzlich eingeladen, im bayerischen RC-Wettbewerb 2023 an den Start zu gehen!

Das Thema des RC-Wettbewerbs 2023, „**Unser nachhaltiger und sparsamer Umgang mit Energie**“, bietet vielfältige Aspekte, die im Zentrum eines Wettbewerbsbeitrags stehen können.

Welche Projekte haben Sie in Ihrem Haus, um das Thema anzugehen?

Gesucht sind gute Ideen, wie die Unternehmen Energie einsparen. Mögliche Projekte aus beispielsweise folgenden Bereichen: Energieeinsparungen am Standort, Kooperationsprojekte zu Einsparungsmaßnahmen, Produktionsumstellungen, Umsteigen von fossilen auf regenerative Energien, ggf. Kreislaufwirtschaft, Digitalisierungsprojekte zur Steigerung der Effizienz.

Hintergrund des Wettbewerbs:

Die deutsche chemische und pharmazeutische Industrie hat sich bereits vor mehr als 30 Jahren zu Responsible Care bekannt. Kern der Initiative ist die ständige Verbesserung bezüglich Gesundheit, Umwelt und Sicherheit in den Unternehmen.

Grundlage des deutschen RC-Programms sind **elf Leitlinien** in **sechs Handlungsfeldern**:

- 1. Produktverantwortung**
- 2. Umweltschutz**
- 3. Arbeitssicherheit und Gesundheitsschutz**
- 4. Anlagensicherheit und Gefahrenabwehr/Security**
- 5. Transportsicherheit**
- 6. Dialog**

Verantwortliches Handeln erfordert aus Sicht der Branche mehr, als Gesetze und Vorschriften zu befolgen. Unabhängig von gesetzlichen Regulierungen ist Responsible Care ein Leitmotiv für das Handeln von Unternehmensleitungen und Mitarbeitern zur kontinuierlichen Verbesserung im Schutz von Mensch und Umwelt in der Praxis. Die Initiative muss auf neue Herausforderungen reagieren und den Unternehmen der chemischen Industrie ermöglichen, ihr Engagement für die eigenen Mitarbeiter und die Gesellschaft aufzuzeigen.

Um den Unternehmen eine Plattform zu bieten, Best-Practice-Beispiele der Öffentlichkeit zu demonstrieren, führt der VCI seit Jahren den RC-Bundeswettbewerb durch.

1. Warum sollten Sie teilnehmen?

Jedes einzelne Projekt eines solchen Wettbewerbs ist ein wichtiger Baustein des RC-Programms der chemischen und pharmazeutischen Industrie und ein konkreter Beitrag zur Nachhaltigkeitsinitiative Chemie³. Wir wissen, dass fast alle unsere Mitglieder Praxisprojekte im Sinne eines verantwortlichen Handelns durchführen. Diese gilt es zu identifizieren und der Öffentlichkeit zu kommunizieren. Dabei unterstützen wir Sie selbstverständlich gerne!

Der RC-Wettbewerb erhöht die Wahrnehmung von Responsible Care in den teilnehmenden Unternehmen und in der Öffentlichkeit. Zeigen auch Sie der Öffentlichkeit, wie Sie mit Ihren Projekten verantwortungsvolles Handeln in Ihrem Unternehmen in die Praxis umsetzen. Motivieren Sie mit einer Teilnahme Ihre Mitarbeiter.

2. Wer kann teilnehmen?

Teilnahmeberechtigt sind alle Mitgliedsunternehmen des VCI.

3. Wie können Sie teilnehmen?

Füllen Sie einfach unseren Teilnahmebogen aus. Beschreiben Sie darin Durchführung, Ablauf und Ziele Ihres Projekts kurz und aussagekräftig und belegen Sie die erzielten Erfolge mit Zahlen. Fügen Sie ggf. zusätzliches Material wie Präsentationen, Bilder oder Videos bei und senden Sie Ihre Unterlagen an vci@lv-bayern.vci.de.

Einsendeschluss ist Montag, der 28. April 2023.

Den bayerischen RC-Landessieger 2023 wird eine unabhängige Fachjury küren. Die Sieger aller VCI-Landesverbände werden anschließend im Bundeswettbewerb gegeneinander antreten, der durch den VCI in Frankfurt ausgetragen wird. Vorgesehen sind zudem die Vergabe eines speziellen Mittelstandspreises an ein herausragendes Projekt aus einem mittelständischen Unternehmen sowie eines Preises für das beste Digitalisierungsprojekt zum Thema "Unser nachhaltiger und sparsamer Umgang mit Energie" auf Bundesebene.

Beteiligen Sie sich mit Ihrem Projekt am RC-Landeswettbewerb 2023.

Wir freuen uns auf Ihren Beitrag!

Ihren Teilnahmebogen senden Sie bitte ausgefüllt bis spätestens zum 28.04.2023 zurück:

**via E-Mail an vci@lv-bayern.vci.de, via Fax an 089/92691-816
oder postalisch an**

Verband der Chemischen Industrie e. V.
Landesverband Bayern
Innstraße 15
81679 München

Bei Fragen zur Teilnahme wenden Sie sich bitte jederzeit gerne an den VCI-Landesverband Bayern (E-Mail: vci@lv-bayern.vci.de, Tel.: 089 92691-16).